
Reunião Ordinária do Conselho Municipal dos Direitos da Mulher (COMDIM), 
realizada em, 08/10/2013, no Gabinete do Prefeito, com os seguintes pontos de 
pauta: 
Apresente reunião foi presidida pela conselheira Fernanda Ferreira,  que iniciou a 
reunião justificando a ausência da primeira dama, que não pode comparecer por 
problemas particular. Em seguida, iniciou  a leitura da Ata anterior, onde a mesma 
foi aprovada por todos. Fernanda fala da Lei de criação do conselho e explica que 
alteração da mesma,  compete ao prefeito, diz que o conselho vem trabalhando 
como consultivo más, na verdade,  ele é deliberativo. Explica que o Fundo 
Municipal não pode ser criado antes de ser criado o Fundo Estadual. Fernanda 
lembra que as alterações da lei se encontram no departamento jurídico, 
aguardando parecer. Passando para o assunto seguinte, Fernanda fala do 
empenho da primeira em apoiar o outubro rosa e as entidades de uma maneira 
geral. A representante da APPO agradece o apoio que vem recebendo da primeira 
dama, elogia a participação da mesma nos eventos e agradece por ela ter 
aceitado o convite para  ser a madrinha do projeto. Fala dos eventos para o mês 
de outubro, com o seguinte calendário: 11/10, ÁS 15:00, desfile das vitoriosas no 
Petropolitano. Dia 19/10, será apresentada a peça de teatro intitulada ,”Guerreira 
seu nome é mulher”, no teatro D. Pedro. Dia 26/10, Caminhada do outubro rosa e 
dia 30/10, ÁS 10:00, uma peça de teatro, Marias Vitoriosas, no teatro D. Pedro. 
Fernanda fala do evento sobre Anemia Falciforme , que foi um sucessoe em 
seguida, passa  a palavra para o pai de uma criança com anemia falciforme que 
fala sobre as dificuldades para o tratamento dessa doença.  Fernanda informa que 
foi  a conselheira  Nelcy quem  trouxe a questão da anemia falciforme para o 
COMDIM, e o  pai da criança agradece a conselheira, Por ter levantado a questão 
da anemia falciforme ao conselho. Fala também, da importância do evento, 
ressaltando que seria necessário noves encontros para discutir  assunto.  Nelcy 
diz que sua colaboração é no sentido da solidariedade. Coloca a questão do 
desconhecimento sobre a doença, do despreparo no tratamento e do descaso no 
sistema de saúde. Fernanda diz que o município atende a baixa complexidade 
sobre a doença. Sr ? fala da falta de profissionais para tratar a doença. Dôra 
lembra que o DR.  Baffi se colocou a disposição para tratar os pacientes em 
Petrópolis. Conselheira  Nelcy, fala da importância da discussão sobre anemia 
falciforme no COMDIM,  diz que o conselho vem avançando muito e sugere que 
esse assunto seja levado aos demais conselhos para o conhecimento de todos e 
juntos buscarem soluções. Diz também, que o município tem obrigação de buscar 
soluções para a questão da anemia falciforme. A guarda municipal, Sra. Claudia 
diz que o serviço público tem mais capacidade para atender os pacientes com 
anemia falciforme do que o particular. Fala da dificuldade que enfrenta no 
tratamento de seu filho, que é portador da doença e pergunta se existe uma forma 
de inserir cotas para portador de anemia Falciforme. Fernanda informa que só 
existe, via federal. Fernanda fala tambem da capacitação e mobilização na rede 
publica de Educação e da distribuição das cartilhas para esclarecimento. Informa  
que o conselho está estudando uma maneira de viabilizar algum  benefício para 
portadores de Anemia Falciforme, via SETRAC, com por exemplo, o cartão 
imperial. Fernanda informa também, que o DR. Paulo Igor se colocou á disposição 
para esclarecimentos  sobre  a doença. Fernanda lembra que o conselho é o local 



certo para esse tipo de discussão. Dôra explica que o Estado tinha informação, de 
que em  Petrópolis existia um núcleo da Hemorio, em pleno  funcionamento. 
Fernanda sugere também, um grande evento para provocar o governo sobre a 
questão da osteoporose e que seria interessante, uma grande mobilização. A 
presidente do PR mulher, e diretora do Instituto Republicano em Petrópolis, Sra. 
Elizabete,  informa  que fará em Petrópolis, no dia 03/11/13,  a 1ª reunião do 
instituto e que haverá  um curso gratuito de capacitação em ciências políticas,  
ministrado pelo sr. Fernando Pelegrino. Diz que o instituto faz o plano de governo 
do Garotinho e que será colocado no plano de governo a questão da anemia 
falciforme.Fernanda lembra, que quinta feira, dia 10/10/13, haverá na câmara 
municipal, a 2ª votação do laço branco. Continuando, Fernanda informa que na 
ciranda das artes, foram arrecadadas 200 latas de leite em pó, e pede que seja 
definido o destino desse leite. Drica Madeira, sugere o Lar de Crianças Nossa 
Senhora  das Graças, Nelcy sugere o Hospital SOC, Fátima, sugere as famílias 
onde existam pessoas com anemia falciforme, Dôra sugere a pastoral da criança e 
Fernanda sugere o Instituto Renovar Saúde Criança, APPO e ASOJYÔ. Por 
votação, ficou definido da seguinte forma: Pastoral da Criança, ASSOJYÔ, APPO, 
SOC e Renovar Saúde Criança. Fernanda informa que, posteriormente passará 
para a Fundação de Cultura, a relação das instituições que serão beneficiadas 
com o leite. Dra. Marilda fala da falta de estrutura  no centro de saúde, e do 
mamógrafo que está parado, diz que já saiu a licitação e no máximo duas 
semanas o mesmo estará funcionando novamente.Fala da reforma no  setor do 
adolescente e da criança  que ficou muito bonito e que os adolescentes ficaram 
muito felizes com a nova forma de atendimento. Sra. Fabíola  fala da semana do 
preventivo, que será de 21 a 26 de outubro, dás 8:00 ás 17:00, onde também será 
feito o exame da mama, diz que todas as unidades estarão funcionando nesse 
período, com o intuito de atender principalmente, as mulheres que não tem o 
habito de fazer preventivo todo ano. Conselheira  Nelcy, fala da necessidade de se 
criar a secretaia da mulher.Drica sugere a criação de uma comissão para tratar 
desses assuntos e lembra que com o fundo, não será necessário criar secretaria . 
Drica fala do evento que será realizado no dia 11 de novembro, no palácio de 
cristal, para falar sobre violência doméstica, lembra que essa data foi sugestão do 
Dr. Afonso, e fala dos 16 dias de ativismo da violência contra mulher. Nada mais 
havendo para ser discutido, a Sra. Fernanda, encerrou a reunião ás 20:00. 
Apresente Ata segue assinada por mim, Maria da Penha Veras e pela Presidente 
do conselho Sra. Luciane Bomtempo.  


